
(Bulletin de Nouvelles)

Décembre 2021 – N° 205

Publication à usage privé

GabriElistes '



2 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes

(Sommaire)

4 Message de Noël

6 Casa Generalizia

8 Province de Thaïlande

10 Province de Trichy

12 Province de Delhi

14 Province de Ranchi

16 Istituto Ca' Florens Istrana 

18 Province de l’Afrique de l'Est

20 Province du Nord-est de l’Inde

22 Province du Sénégal

24 Province de France

26 Province de Brazzaville

27 Maison de formation en Inde

30 Nouvelles du Partenariat

37 Les Martyrs

24 15

12

20

6

30

1616

Basilique Saint-Pierre, Rome.

Crédit photo : P. Jobins Manimala MCBS



Bulletin de Nouvelles Gabriélistes 3

(Editorial)

Traducteurs Éditeurs

F. Dionigi Taffarello

F. Georges Le Vern F. Marcel Chapeleau F. Jean-Paul M. F. Louis A.F. Sébastien N.

F. Jean-Marie Thior F. James T. K. F. Emmanuel P. J.

Ce 205e numéro du bulletin des nouvelles gabriélistes, est une édition spéciale publiée à l’occasion de 
Noël. Il contient le message de Noël du Frère Supérieur général, des nouvelles de 9 provinces, des 
maisons de formation et du dossier partenariat. En outre, nous avons deux  pages consacrées à nos 

Frères espagnols, présumés martyrs.

Nos sincères remerciements au Frère Emmanuel P. J, qui a édité les textes, aux traducteurs, les frères Marcel 
Chapeleau et Georges Le Vern sans oublier frère Sébastien Ndabunganiye (éditeur adjoint) pour la coordination 
du travail de traduction , et frère Jean-Marie Thior pour le soutien qu’il nous a apporté.

A vous tous, Joyeux Noël et Bonne Année 2022.

Bonne lecture !
 
Frère Louis Anthonysamy, SG

Merci chers Frères pour votre service et votre disponibilité
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(Message de Noël)

JOYEUX NOEL 
ET BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2022

Comme l'a magnifiquement dit le lauréat du prix Nobel Rabindranath Tagore : « Chaque nouveau-né 
apporte le message que Dieu n'en a pas encore assez des hommes ». Chaque nouvelle naissance est aussi 
un signe d'espérance, une promesse pour l'avenir. Le jour de Noël, lorsque nous célébrons la naissance 

de Jésus, l'Église proclame les paroles du prophète Isaïe : « Un enfant nous est né, un fils nous est donné » (Is 9, 
6). Comme le dit à juste titre le Pape François : « L'Enfant né de la Vierge Marie, à Bethléem, est né pour tous : il 
est le ‘fils’ que Dieu a donné à toute la famille humaine ». Et c'est exactement ce que les Anges ont annoncé aux 
bergers : « N'ayez pas peur ; car voici, je vous annonce une bonne nouvelle, une grande joie qui sera pour tout le 
peuple ». C’est pourquoi Noël est une fête qui est célébrée par des personnes de diverses religions et de régions 
différentes. C’est aussi pourquoi, le message de Noël est pertinent pour tous les temps et a un attrait universel.
Tous, nous savons bien à quel point la naissance de Jésus a eu un impact et continue d'affecter notre société 
aujourd'hui. Grâce à la naissance de Jésus, beaucoup d'entre nous ont trouvé du réconfort dans la solitude, du 
soutien dans les difficultés et la joie dans une société du clinquant et du vide. Beaucoup d'entre nous ont trouvé 
un but et une orientation pour leur vie et l'espoir d'une vie dans l'au-delà. Grâce à la naissance de Jésus, nous 
avons aujourd'hui des hommes et des femmes consacrés et des chrétiens engagés qui renoncent à beaucoup de 
choses dans la vie pour servir. Grâce à la naissance de Jésus, il y a eu une foule de personnes extraordinaires qui 
se sont inspirées des enseignements et de la philosophie du Christ et ont vécu une vie exemplaire, ouvert des 
écoles, des universités, des hôpitaux et un nombre incalculable d’institutions de bienfaisance.

Nous connaissons tous ce petit poème intitulé « Une vie solitaire », dans lequel James Allen Francis, de manière 
théâtrale, décrit l'influence de Jésus sur le monde : « Il est né dans un village inconnu, enfant d'un paysan. Il a 
grandi dans un autre village où il a travaillé dans un atelier de menuiserie jusqu'à l'âge de 30 ans. Puis, pendant 
trois ans, il a été prédicateur itinérant. Il n'a jamais écrit de livre. Il n'a jamais occupé de poste. Il n'a jamais 
eu de famille ni de maison à lui. Il n'est pas allé à l'université. Il n'a jamais vécu dans une grande ville. Il n'a 
jamais voyagé à plus de 350 kilomètres de l'endroit où il est né. Il n'a jamais rien fait de ce qui habituellement 
accompagne la grandeur. Il n'avait d'autre diplôme que lui-même.

Il n'avait que 33 ans lorsque la vague de l'opinion publique s'est retournée contre lui. Ses amis se sont enfuis. 
L'un d'eux l'a trahi. Il a été livré à ses ennemis et a subi la parodie d'un procès. Il a été cloué sur une croix entre 
deux voleurs. Pendant qu'il mourait, ses bourreaux tiraient au sort ses vêtements, c’était tout ce qu’il possédait 
sur cette terre. A sa mort, il fut déposé dans la tombe d’un autre, celle d’un ami qui avait eu pitié de lui. Vingt 
siècles se sont écoulés et il est aujourd'hui la figure centrale de la race humaine. J’affirme, sans hésitation, 
que toutes les armées qui se sont jamais mises en marche, toutes les marines qui ont jamais navigué, tous les 
parlements qui ont jamais siégé, tous les rois qui ont jamais régné, tout cela mis ensemble, n'a jamais affecté la 
vie de l'homme sur ce terre autant que cette vie solitaire-là ».



Bulletin de Nouvelles Gabriélistes 5

Comme le pape Benoît XVI l'a rappelé aux chrétiens du monde entier dans son Message de Noël en 2012 
: « Aujourd'hui, Noël est devenu une fête commerciale, dont les brillantes lumières cachent le mystère de 
l'humilité de Dieu, qui, à son tour, nous appelle à l'humilité et à la simplicité. Demandons au Seigneur de nous 
aider à voir à travers les paillettes superficielles de ce moment, et à découvrir derrière elles l'enfant dans l'étable 
de Bethléem, afin de trouver la vraie joie et la vraie lumière ». Selon les mots de Robert Rider : « Noël a lieu dans 
le cœur. C'est ouvrir notre cœur aux autres, donner de notre temps et de notre énergie aux autres, pardonner 
lorsque cela est nécessaire et accepter, du fond du cœur, les autres tels qu'ils sont. C'est faire pour les autres ce 
que Jésus a fait pour nous. C'est laisser l'Esprit de Dieu régner dans notre cœur et lui donner la préférence dans 
nos relations avec les autres ».

En conséquence, au moment où nous célébrons Noël cette année et accueillons la nouvelle année 2022, que 
chacun d’entre nous prenne la résolution de s’efforcer d'être un ambassadeur de la diffusion du message de 
Noël : message de paix et de joie, message d'amour et de pardon, message de bienveillance et de partage. Alors 
que nous allons à nouveau célébrer Noël 2021 dans l'ombre de la pandémie du Coronavirus, permettez-moi de 
terminer ce message par une histoire intitulée : "Je t'ai fait".

« C’est l’histoire d'un grand dévot du Seigneur, qui passait de longues heures en prière le matin et le soir, tous 
les jours, sans faute. Il était très reconnaissant au Seigneur de lui avoir accordé une bonne santé, à lui et à 
ses proches. Il trouva un bon travail pour gagner décemment sa vie. Un soir, alors qu'il rentrait du bureau, il 
aperçut un homme infirme, en haillons, au bord de la route. Ce spectacle pitoyable troubla naturellement la 
sérénité de son esprit. Plus loin sur la route, il rencontra une autre misère, un vieil homme assis sur le pas de 
la porte de sa maison et une femme tout aussi âgée qui le salua. Cette vue le rendit encore plus malheureux et 
le bouleversa. Avant qu'il ne soit arrivé chez lui, notre grand dévot vit un autre spectacle qui lui brisa le cœur. 
Un mort était transporté par ses proches jusqu'au lieu des funérailles. Il est aisé d’imaginer la douleur et l'effroi 
qui étreignirent le grand dévot du Seigneur, lui qui n'avait connu que les bonnes choses de ce monde. Au 
cours de sa prière, ce soir-là, il leva les yeux au ciel et s'écria : ‘N’avez-vous pas vu la souffrance et la misère de 
votre peuple ? Ne pouvez-vous pas faire quelque chose pour le soulager ?’ Il y eut un silence de mort pendant 
quelques instants, après quoi il entendit une voix forte et claire qui disait : ‘Oui, j'ai vu les souffrances de mon 
peuple et j'ai déjà fait quelque chose à ce sujet : Je t'ai créé !’ »

Avec l’assurance de mes prières, je vous souhaite un très joyeux Noël 2021 et une bonne et heureuse année 2022 
comblée de grâces.

Frère John Kallarackal, SG
Supérieur général
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(Casa Generalizia)

Jubilé d’argent de profession perpétuelle du Frère Dionigi Taffarello

Le mercredi 08 décembre 2021, en la solennité de l’Immaculée Conception, les frères de la maison générale 
ont accompagné de leurs prières ferventes, Frère Dionigi Taffarello qui célébrait son jubilé d’argent de 
profession perpétuelle. 

Une occasion favorable et providentielle pour :
• dire et redire merci au Frère Dionigi Taffarello pour sa joie de vivre, 
• d’humer au quotidien le parfum de sa sagesse, 
• de respirer « la bonne odeur du Christ » qu’il dégage, 
• de s’émerveiller de l’arôme de sa foi tranquille au milieu de tant d’engagements généreux dans le 

conseil général.
• 

Frère Dominique Diouf, de la province du Sénégal, qui a été son compagnon missionnaire en Pologne pendant 
deux ans, de 1998 à 2000, a joué sa part de la partition en composant cet acrostiche en hommage à l’élu du jour. 
Lisez ou méditez ce poème stimulant. 

F. Jean Marie Thior, SG
Secrétaire général
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Hommage au Frère Dionigi Taffarello
A l’occasion de son jubilé d’argent 

de profession perpétuelle

DDionigi, du sommet de tes vingt-cinq années d’oblationionigi, du sommet de tes vingt-cinq années d’oblation
IInculque-nous ton silencieux secretnculque-nous ton silencieux secret
OO combien fut grande ta passion pour ta vie religieuse samaritaine combien fut grande ta passion pour ta vie religieuse samaritaine
NNul n’ignore ton sens de la fraternitéul n’ignore ton sens de la fraternité
IIl n’est point besoin de dire ta générosité, ton affabilité,l n’est point besoin de dire ta générosité, ton affabilité,
GGrande fut ta passion pour la mission en terre slaverande fut ta passion pour la mission en terre slave
IImpressionnante fut ta dévotion à la Vierge Noire de Jasna Gorampressionnante fut ta dévotion à la Vierge Noire de Jasna Gora

TTout jeune, tu acceptas de quitter ton Vasto bien-aimé pour Czestochowaout jeune, tu acceptas de quitter ton Vasto bien-aimé pour Czestochowa
AAinsi, tu fis tes premiers pas comme missionnaire Ad Gentesinsi, tu fis tes premiers pas comme missionnaire Ad Gentes
FFaisant du dévouement ton credoaisant du dévouement ton credo
FFigure gabriéliste au feu sacréigure gabriéliste au feu sacré
AAlliant ouverture et enracinementlliant ouverture et enracinement
RRespectueux du trésor culturel des autres peuplesespectueux du trésor culturel des autres peuples
EEt maintenant, ta mission prend racine au cœur de la chrétienté et de l’Institutt maintenant, ta mission prend racine au cœur de la chrétienté et de l’Institut
LLa nouvelle mission t’engage à servir toute la famille gabriélistea nouvelle mission t’engage à servir toute la famille gabriéliste
LLibérant toutes tes potentialités à être frère universelibérant toutes tes potentialités à être frère universel
OOffre à chaque frère de l’Institut le « pandore » de la vie fraternelle et la mission ffre à chaque frère de l’Institut le « pandore » de la vie fraternelle et la mission 
montfortaine. montfortaine. 

Grazie mille ! Grazie mille ! 
Brat Dominique Patrick Diouf, SGBrat Dominique Patrick Diouf, SG

Province du SénégalProvince du Sénégal
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(Province de Thaïlande)

Prières au cimetière de l'ACS

Les cinq Frères, quatre Français et un Canadien 
sont arrivés en Thaïlande (Siam) le dimanche 20 
octobre 1901. Cela fait maintenant 120 ans. 59 

Frères sont enterrés dans notre cimetière à l'intérieur 
de l'enceinte du juvénat de l'ACS. Parmi ces 59 
Frères qui ont été enterrés dans ce cimetière, il y a 25 
Français, 3 Indiens, 15 Espagnols, 15 Thaïlandais et 1 
Italien et 22 autres Frères ont été enterrés à l'étranger. 
Chaque année, le jour de la commémoration des 
morts, tous les frères se rassembleront ici. Souvenez-
vous d'eux dans les prières. Parents, amis, proches 
des Frères décédés se sont également joints à nous 
ce jour-là. Cette année, nous avons organisé la prière 
et la cérémonie commémorative le 30 octobre à 16 h 
en raison des restrictions du protocole de pandémie. 
Nous avons eu peu de personnes participant à cette 
cérémonie.

Sessions de renouveau spirituel

La Province de Thaïlande sous la direction du F. Dechachai, Supérieur provincial, réalisant que le renouveau 
spirituel permanent est très important pour tous nos Frères, a organisé des renouvellements spéciaux de 
formation permanente pour nos Frères profès perpétuels en deux groupes à Baan Phuwan Sampran, 

Nakorn Pathom. Ceux qui ont participé à ces séances ont déclaré qu'ils se sentaient revitalisés et prêts à relever 
les défis qui les attendaient.

Groupe 1 : 8-12 novembre 2021             Groupe 2 : 15-19 novembre 2021
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Célébration de la Sainte Messe pour les Frères de St-Gabriel 
de la Province de T haïlande 

Le samedi 27 novembre 2021 au Golden Jubilee Building, Assumption College Sriracha, tous nos frères 
de la province se sont réunis avec les parents, les enseignants et les anciens pour remercier Dieu pour 
sa bonté et pour sa miséricorde d'avoir donné cinq des frères qui ont prononcé leurs vœux perpétuels 

et deux autres frères qui ont célébré le 25ème anniversaire de leurs premiers vœux. Son Excellence Mgr Silvio 
Siripong Charatsri, diocèse de Chanthaburi, était le célébrant principal et de nombreux prêtres ont également 
concélébré la Messe.

Les sept Frères ont été félicités pour leur cœur généreux de continuer à répondre à l'appel de Dieu, pour 
toujours.

F. Achin Tengtrakul, SG
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Célébrations des jubilaires

Nous sommes heureux d'annoncer que trois de nos frères, à savoir David, Mariapragasam et Benjamin, 
ont célébré le jubilé d'argent de leur première profession avec le jubilé d'or du frère Sebastian Joseph 
et le frère jubilaire de diamant John Berchmans le 23 octobre 2021. Ce fut une grâce qui a rempli ces 

instants pour nous tous. Le très Rév. Arockiaraj S., évêque de Tiruchirappalli, a célébré la messe solennelle du 
jubilé à Campion. Plus de 150 Frères ont participé et ont félicité nos Jubilaires. Un grand nombre de religieux, 
de parents, d'amis et d'associés ont assisté à la messe et au programme.

(Province de Trichy)

Cyclone

Cette année, la mousson a été sévère, les cyclones ont causé de grands 
dommages aux habitations et aux propriétés des habitants de l'État du Tamil 
Nadu. L’Institut St-Louis à Adyar était envahi par plus de 60 cm d’eau qui 

fut évacuée par pompage en continu. Les villes de Chennai et de Trichy ont été les 
plus touchées par cette mousson et ce cyclone. Nos volontaires et ONG ainsi que 
les appareils (machinerie et personnel) gouvernementaux ont travaillé 24 heures 
sur 24 pour porter secours à la population.
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Retraites annuelles 

Deux retraites annuelles ont eu lieu pour les Frères de notre province. 29 Frères ont assisté à la première 
retraite prêchée conjointement par F. Irudayam, Provincial et F. John Xavier. Le thème de la retraite 
était « Aimer la nature, enrichir le monde et glorifier Dieu », basé sur Laudato Si. La retraite s'est 

déroulée à Yercaud, centre de spiritualité St-Louis. Au cours de la retraite, les frères ont entrepris un voyage à 
Eachinkadu pour prier pour nos frères décédés au parc du patrimoine. Ils ont prié pour tous les Frères défunts 
de notre Congrégation.

La deuxième retraite a été suivie par 22 frères et elle fut prêchée par F. Yuju de la province de Pune. Le thème 
de la retraite était « L'application de l'éco-spiritualité pour les religieux en particulier – les Frères montfortains 
». Au total, 51 Frères ont participé aux deux retraites.

Réouverture des Écoles 

Après une pause de 596 jours, les enfants 
sont de retour à l'école. Ils sont pleins de 
vibrations et d'énergie. Ils suivent très 

strictement les instructions du gouvernement. Les 
frères sont redevenus très occupés dans la mission et 
les activités connexes.

F. Irudayam, SG
Provincial
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(Province de Delhi)

Collège Montfort, Delhi 

La célébration du jubilé d'or du collège 
Montfort, à Delhi, a eu lieu le 27 novembre 
2021. En raison de la situation pandémique, 

après l'ouverture de l'année du jubilé en 2020, de 
nombreuses activités prévues pour l'année du jubilé 
n'ont pas pu être réalisées. Cependant, quelques 
concours inter-collèges en ligne ont été organisés et 
des prix ont été décernés durant l'année 2020-21. Le 
27 novembre 2021, le rideau du jubilé a été baissé avec 
la bénédiction et l'inauguration du bloc du jubilé d'or 
par Mgr Anil Couto, l'archevêque de Delhi et le rév. 
F. James Ekka, le Provincial. La présence du rév. F. 
Joseph Regis (R), l'un des pionniers de cette institution 

a été particulièrement remarquée et a été honorée. La 
cérémonie de bénédiction a été suivie d'une heure de 
programme culturel scintillant par les élèves de l'école. 
La présence de nombreux Frères, Pères et Sœurs 
de la paroisse d'Ashok Vihar, des enseignants et de 
quelques élèves sélectionnés, a ajouté de la couleur à la 
cérémonie de clôture. Le magazine Jubilee Memorial 
et une vidéo documentaire mettant en lumière le 
parcours du Collège Montfort à Delhi au cours des 
50 dernières années ont été publiés le même jour. La 
célébration s'est terminée par un somptueux déjeuner 
pour tous les invités.
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Lycée supérieur St-Montfort, Banea  

Le Lycée supérieur St-Montfort de Banea a 
accompli 25 ans de son service éducatif près 
des enfants ruraux du diocèse d'Ambikapur. 

C'est une coïncidence que F. Jeet Francis, qui 
est l'actuel supérieur local et directeur du même 
collège, a également accompli 25 années de sa vie 
consacrée. Pour marquer l'occasion, une célébration 
eucharistique d'action de grâce et un court programme 
de félicitations ont été organisés le 18 novembre 2021. 
Le rév. P. Patras Minj, SJ, l'évêque d'Ambikapur et 
Mgr Pascal Topno, SJ, l'archevêque émérite de Bhopal 
et quelques prêtres ont concélébré la messe. A cette 
occasion F. James Ekka, Provincial, des religieuses 
et quelques frères du quartier ont honoré nos frères 
par leur présence. Un programme de félicitations 
riche en couleurs a été présenté par les étudiants et 
le personnel. Le Provincial, dans son allocution, a 
rappelé les précieuses contributions de tous les anciens 
provinciaux, proviseurs et enseignants à la fondation 
et au développement de l'école et les a remerciés. Il a 
également félicité F. Jeet Francis à l'occasion de son 
jubilé d'argent et apprécié son service au Collège 
en tant que directeur et supérieur local. Dans son 
message, F. Jeet Francis a également exprimé sa 
gratitude à tous les anciens Provinciaux, formateurs, 
Directeurs Formateurs de Province, et à tous ceux qui 
ont joué un rôle significatif dans sa persévérance en 
tant que Frère Montfortain. À la fin du programme, 
tous les invités et les enseignants ont eu un déjeuner de 
fête et les étudiants ont reçu des paquets de friandises.
Notre mission dans le diocèse d'Ambikapur a porté 
beaucoup de fruits en termes de vocations religieuses. 

Aujourd'hui, nous avons 20 Frères profès et quelques 
autres à différents stades de formation de cette région. 
Remercions Dieu et les Frères qui y ont travaillé pour 
la même chose.

F. T. T. Mathew, SG  
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13ème CHAPIT RE PROV INCIAL
MONT FORT NIWAS, KANKE

(Province de Ranchi)

Le mandat de l'actuelle administration provinciale 
prendra fin le 24 mars 2022. Il a donc été décidé 
le 16 mai 2021 d'avoir le XIIIème Chapitre 

provincial au mois de novembre 2021 autour du 
thème: « Identité et mission du religieux frère dans 
l’Église." Ceci est tiré de la Lettre encyclique du Pape 
François du 4 octobre 2015 en la fête de Saint François 
d'Assise. Les membres de l'administration provinciale 
ont étudié le document en le choisissant comme 
thème ou titre du Chapitre.

Le F. Supérieur provincial a réparti le travail entre 
ses conseillers pour la préparation du Document 
préliminaire du Chapitre. Il leur a demandé de formuler 
des questions sur les sous-thèmes du thème principal. 
Les conseillers ont envoyé les questionnaires au F. 
Supérieur provincial. L'administration provinciale 
a estimé que les A.G.M. (Associés Gabriélistes 
Montfortains) sont aussi une réalité importante. Alors 
le frère supérieur provincial a demandé au F. Paulose 
Mekkunnel de préparer le questionnaire sur ce sujet. 
Ayant reçu les questionnaires de tous, il les a compilés. 
Ainsi la Lettre encyclique et le questionnaire compilé 
sont devenus le document préliminaire du chapitre, 
qui a été envoyé à toutes les communautés pour 
discussion. Après en avoir discuté, les communautés 
ont envoyé leurs rapports au secrétaire provincial. Les 
rapports de communauté ont été envoyés au comité 
préparatoire du chapitre qui se composait des Frères 
suivants : F. Sudhakar Reddy, F. Mike Jatrom, F. Johnson 

V. George, F. Jayapal Reddy, F. Pratap Kerketta et F. 
Paulose Mekkunnel. Ce comité a préparé le document 
du chapitre.

Les capitulants ont été élus selon le nouveau Décret 
n° III du 21 septembre 2020 du Conseil général des 
Frères de Saint-Gabriel. Selon ce décret, les Frères 
profès perpétuels étaient divisés en deux groupes 
selon leur ancienneté. Les deux groupes ont élu douze 
participants chacun. Les Frères profès temporaires 
ont élu trois participants car leur nombre n'est que 
de huit. Ainsi, les membres élus étaient au nombre de 
27. Les membres de droit étaient au nombre de six. 
Quatre membres ont été nommés. L'ancien Provincial, 
F. Clément Kandulna est devenu membre nommé 
conformément au décret n° III. L’assistant général 
en charge de la Province, F. Pratap Reddy n'a pas pu 
venir alors le F. Provincial a invité F. K.M. Joseph, 
l'ancien assistant général de la province d'Hyderabad 
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en tant qu'observateur externe. Il a accepté volontiers 
l'invitation. Ainsi, le total des membres du chapitre 
était de trente-huit.

Le chapitre s'est tenu du 4 au 6 novembre 2021 à 
Montfort Niwas, Kanke. Il a commencé le 4 novembre 
à 9 h avec l'allumage de la lampe. Le Supérieur 
provincial, F. K.M. Joseph, F. Clément Kandulna et 
F. Jaswant Ekka ont allumé la lampe. F. Sunil Indwar 
et F. Vincent Madhanu ont animé la prière. Après la 
prière : appel nominal, vérification du mandat des 
capitulaires, discours de bienvenue du Supérieur 
provincial, lecture de la lettre du Supérieur général, 
approbation des règles et règlements, calendrier et 
élection des responsables du chapitre. F. Satheesh 
K. Don, F. Paulose Mekkunnel, F. Sylvester Bara et 
F. Clément Kandulna ont été élus modérateurs. F. 
Jayapal Reddy, comme d'habitude, a été élu secrétaire. 
F. Amit Beck et F. Kuldeep Kujur ont été nommés par 
l'administration provinciale en tant que secrétaires 
adjoints. F. Sudhakar Reddy, F. Thomas John et F. 
Arogyaiah K. ont été élus membres du Comité de 
rédaction. F. Sunil Indwar et F. Philp Surin ont été 
élus animateurs de prière. F. Chandradeep Toppo et 
F. Anand Pradhan ont été élus comme scrutateurs 
et l'assemblée a élu F. Prakash Purty en tant que 
responsable des horaires.

Le mode de fonctionnement du Chapitre était en 
assemblée générale et en commissions. Les deux 
premiers jours, les participants ont discuté du 
document capitulaire en assemblée générale ainsi qu'en 
commissions. A partir des rapports des commissions, 
le document pour la première lecture a été rédigé. 
Le troisième et dernier jours, lorsque le document a 
été présenté pour la 2ème lecture, l'assemblée ne l'a 
pas trouvé approprié. Il y a donc eu une discussion 
pour prendre plus de temps et l'adapter. Certains 

voulaient garder le chapitre ouvert. Mais compte tenu 
du temps de l'actuelle Administration provinciale, 
la Maison a attribué deux autres Frères, à savoir F. 
Johnson C. George et F. P.T. George pour le comité 
de rédaction. L'assemblée les a dispensés d'assister à 
la discussion sur divers sujets tels que la construction 
de bâtiments et l'achat de terrains et le problème des 
terres également afin qu'ils le rédigent bien sous la 
direction de l'observateur externe.

Après la discussion sur divers sujets, le document 
nouvellement rédigé a été présenté à l'assemblée. La 
Chambre l'a trouvé bon et approprié. La 2ème et la 
3ème lecture ont donc été faites simultanément et 
l'assemblée l'a adopté. Ainsi, le temps a été sauvé. 
Le comité de rédaction avait formulé une règle pour 
la transparence sur la construction de bâtiments et 
l'achat de terrains. La Chambre l'a également adopté.

L'évaluation du Chapitre a eu lieu après l'adoption 
du document. Certains Frères ont exprimé leur 
opinion brièvement vu le peu de temps. Au cours de 
ce chapitre, les participants ont été invités à utiliser 
leur ordinateur portable sans utiliser de papier. Ils 
ont donc utilisé moins de papier. C'était dans l'esprit 
de l'Inde numérique. Le F. Supérieur provincial a 
remercié les responsables du chapitre pour avoir bien 
fait leur travail et tous les participants et frères pour 
leur participation et leur contribution au Chapitre. 
Il a également remercié F. K.M. Joseph, l'observateur 
externe pour sa présence et ses interventions et 
conseils opportuns. Il a apprécié sa connaissance des 
règles et sa vaste expérience qui ont mené le chapitre à 
une fin réussie et fructueuse.
Après l'évaluation à 20h30, le F. Herman B. Lakra, 
Supérieur provincial a déclaré clos le XIIIème Chapitre 
provincial. Ainsi le chapitre s'est terminé avec succès.

F. Frederick Soreng, SG 
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(Istituto Ca'Florens)

Centre d’Adoption à distance  

De nombreuses personnes de la Région de 
Vénétie voient notre Maison comme une 
« Oasis de verdure, de spiritualité et de 

solidarité ».

C'est vraiment un lieu où tout le monde est  bienvenu. 
Bienvenue à ceux qui veulent prier avec nous. 
Bienvenue à ceux qui veulent se joindre à notre 
projet d'aide aux étudiants pauvres du monde entier. 
Bienvenue à ceux qui souhaitent participer aux groupes 
de prière de F. Mathew et F. Dionisio. Bienvenue à 
rejoindre les retraites spirituelles mensuelles menées 
par F. Mathew Kavumkal. Bienvenue aux messes 
dominicales célébrées par le F. Dionisio Santoro. 
Bienvenue à de nombreux groupes de mouvements 
scouts de toute la région de Vénétie. Bienvenue aux 
bienfaiteurs des « Adoptions à distance ». Vraiment, 
ils sont le fil conducteur des activités de solidarité en 
faveur des enfants pauvres et nécessiteux en Inde, aux 
Philippines et en Tanzanie.

Une brève description de notre maison et de notre 
communauté paraît utile. Notre institut (notre maison 
ou communauté) se compose de grandes étendues 
de terres agricoles, de parcs avec beaucoup d'arbres, 
d'une belle allée de tilleuls, de terrains de football, 
de terrains de basket cimentés, de cinq bâtiments 
séparés et d'une chapelle. Le principal et unique 
projet éducatif que nous avons est d'aider les enfants 
pauvres en Inde, aux Philippines et en Tanzanie 
pour leur éducation. Bien que nous soyons ici deux 
frères, nous participons à la mission éducative de la 
Congrégation à travers notre adoption à distance d'un 
programme d'éducation jusqu'au niveau maximum 
de l'enseignement universitaire et de la formation 
professionnelle de quelques milliers d'étudiants.

Nous avons eu la bénédiction de la visite des F. Jean 
Friant et Michel Le Gall et du Père Montfortain Efrem 
Assolari. Nous avons eu amplement le temps de 
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discuter avec eux. F. Jean Friant était très intéressé par 
les activités d'aide aux élèves pauvres et il a manifesté 
beaucoup d'intérêt pour en savoir plus. Il a exprimé 
son appréciation pour ce merveilleux apostolat 
éducatif de notre communauté.

Nous sommes très bénis parce que nous sommes 
occupés à temps plein tous les jours. De plus, nous 
avons des gens qui viennent vers moi et le F. Dionisio 
pour des conseils spirituels et pour résoudre leurs 
problèmes et pour sortir de leurs divers ennuis et 
difficultés. Ainsi, presque tous les jours, nous sommes 
entourés de personnes de tous âges. Comme nous 
sommes en contact avec de nombreuses personnes, 
nous prenons strictement toutes les précautions 
nécessaires pour nous protéger d'une éventuelle 

infection au Covid-19 et nous avons donc effectué 
trois vaccinations prescrites par le Gouvernement.

Ainsi, nous sommes pleinement occupés des 
questions spirituelles et de l'apostolat éducatif de 
notre congrégation. Nous sommes heureux et nous 
expérimentons un réel épanouissement dans notre vie 
religieuse et dans l'apostolat éducatif. Nous rendons 
grâce à Dieu.

Nous profitons de cette occasion pour souhaiter à 
tous les lecteurs de ce newsletter un très Joyeux Noël 
et une heureuse nouvelle année 2022. Que la joie du 
Seigneur soit votre force.

F. Mathew Kavumkal, SG
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Province de l'Afrique de l'Est

Nous avons eu le privilège d'avoir la visite du 
Rév. F. John Kallarackal, Supérieur général. 
C'est la première visite officielle du Supérieur 

général dans la Province d'Afrique de l'Est depuis son 
inauguration le 8 décembre 2018. Le Supérieur général 
a débarqué à Blantyre au Malawi le 15 novembre et il a 
été accueilli par le Supérieur provincial, F. Jimmy et F. 
Prudence Shirubute supérieur de notre communauté 
à Zomba. Au Malawi, les frères dirigent une école 
primaire du diocèse de Zomba, du nom de l'un des 
missionnaires montfortains du Malawi, à savoir le P. 
Frédéric Scragg. L'école a déjà acquis la réputation de 
son éducation de qualité et de sa discipline. Chapeau à 
nos Frères qui ont contribué au succès de notre mission. 
F. John a visité l'école et a eu l'occasion de s'adresser 
au personnel car les étudiants étaient en vacances, il 
n'a pas pu rencontrer les élèves. La rencontre avec 
l'archevêque élu de Lilongwe actuellement évêque 
de Zomba a été l'occasion de le remercier pour son 
soutien, son aide et ses encouragements que nous 
continuons à recevoir au cours de ces années.

La deuxième étape de la visite dans la province a 
couvert les communautés du Burundi. La communauté 
des postulants de Gitega a réservé un accueil animé 
avec des danses et des musiques propres à la culture 
burundaise. La nouvelle école de Bujumbura est en 
effet un point de mire. F. Marius, le directeur de projet 
a réalisé le projet avec beaucoup de planification et 

de professionnalisme. La bénédiction de l'école et la 
fondation de la communauté par le Supérieur général 
ont été les points forts du programme. La visite au 
Burundi s'est achevée le 30 novembre.

Pour la phase finale de la visite, il a atterri en Tanzanie 
le 1er décembre. Il a reçu un accueil chaleureux de 
la part des Frères de la communauté Montfort à Dar 
es Salaam et dans l'école dirigée par les Frères. Le 4 
décembre, il a reçu les premiers vœux de 4 Frères 
qui se sont engagés à Montfort à Dar Es Salaam. 
Le 8 au matin, il a inauguré le bloc d'extension du 
bâtiment du noviciat. Le soir, il a admis les 9 novices 
à l'année canonique de leur noviciat. Le 10, il a reçu 
la cérémonie d'accueil à l'école primaire Montfort 
à Kola de Morogoro avec des danses et des chants 
traditionnels.

La visite est en cours et c'est en effet une bénédiction 
pour l’association des parents de recevoir le Supérieur 
général en visite dans les communautés malgré la 
menace du variant Omicron qui est en cours. Nous 
le remercions pour ses paroles d'encouragement et 
d'appréciation, ses conseils et son message à nous 
tous. Nous avons fait l'expérience de l'unité en tant 
que Congrégation et nous sommes fiers de notre 
vocation de Frères. Nous le remercions ainsi que les 
membres de l'Administration centrale pour le soutien 
que nous continuons à recevoir pour notre mission. 
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Nous l’assurons de nos prières et lui souhaitons une visite fructueuse et enrichissante dans les autres institutions 
de la province.

F. Jimmy Kalapurayil, SG
Provincial
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(Province du Nord-Est de l'Inde)

Un voyage intérieur à travers une retraite artistiqueUn voyage intérieur à travers une retraite artistique

La Province du Nord-Est de l'Inde avait un 
autre type de retraite annuelle qui appelait les 
Frères à entrer en contact avec le côté créatif 

de leur personnalité et à l'intégrer pour rencontrer 
Dieu pendant les jours de retraite. La retraite a 
fourni aux participants des activités artistiques avec 
de nombreuses opportunités de créativité sans les 
contraintes d'être un artiste professionnel. Au départ, 
les frères appréhendaient le fait que la peinture et 
l'activité artistique qui commençaient à 9h le matin et 
se poursuivaient jusqu'à 17h puissent faire partie d'une 
retraite annuelle. L'idée était d'aider les Frères à faire 
un cheminement intérieur à partir de leur enfance. La 
question séculaire « qui suis-je ?» était au centre de la 
recherche. Au fil des jours, beaucoup ont découvert 
qu'il y avait des liens intimes entre cette recherche et 
leur relation avec Dieu, la Source de leur être.
Afin d'aider les participants à approfondir et à 
découvrir de plus en plus leur personnalité, ils ont été 
aidés à permettre à l'enfant qui est en eux de jouer et de 
peindre. La peinture libre, avec des travaux manuels et 
créatifs utilisant de l'argile les a aidés à découvrir leurs 
luttes, leur imagination et leurs talents artistiques 
inexplorés. Le partage de leur travail et de leur 
expérience avec le groupe et l'adoration du soir ont 
permis à chacun d'intégrer les activités de la journée 
pour la connaissance de soi et l'épanouissement 
personnel.
La retraite d'art a permis aux retraitants de construire 
une communion : avec leur propre moi intérieur, avec 
d'autres se connectant au monde créé environnant et 
enfin avec le Créateur Lui-même. L'activité de « faire 
ma porte » a mis les participants en contact avec leur 
« moi caché » que nous avons du mal à accepter. Dans 
l'Évangile de saint Jean, Jésus dit qu'il est le bon berger 
qui connaît ses brebis et qu’il est la porte du Père.

Le dernier jour, ils ont travaillé en groupes, peignant 
la Terre, l'Eau, le Feu, l'Air et l'Akash (l’espace 
omniprésent) sur des pots en terre ; les réalités de la 
vie que nous voyons et expérimentons chaque jour. 
La retraite s'est terminée par un service de prière 
significatif avec tous les participants assis en cercle, 
avec tous les objets préparés par chacun placés devant, 
avec les pots peints occupant le devant de la scène, 
placés les uns sur les autres et les diapos projetées du 
haut. Ce fut un moment intense de vivre la présence de 
Dieu parmi nous. Bien que la retraite d'art ait impliqué 
de nombreuses activités artistiques, les Frères ont été 
invités à utiliser ces activités comme moyen d'entrer 
en contact avec l'enfant intérieur qui est la vraie et 
réelle image de Dieu.

F. Mani Karot de la congrégation des Petits Frères 
de Jésus était le prédicateur, qui a inspiré par ses 
réflexions et enthousiasmé les Frères par ses talents 
artistiques ; il a fait le parcours avec eux pendant les 
jours de retraite et les a aidés à découvrir leur être 
créatif intérieur.

F. Varghese Mandapathil, SG
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École secondaire supérieure MontfortÉcole secondaire supérieure Montfort,, Champaknagar Champaknagar

Service commémoratif de la Toussaint

Le 2 novembre, nous avons célébré les âmes de 
tous les saints de manière solennelle lorsque 
nous nous souvenons des membres décédés 

de nos familles. Chaque année au Collège Montfort 
de Champaknagar à Tripura, cette journée est vécue 
de façon spéciale avec un service commémoratif qui 
touche le cœur de tous. Cette année étant le 25ème 
anniversaire de la mort de F. Joseph John, le jour de la 
Toussaint a été spécialement dédié à sa mémoire.
Nous avons eu le privilège de la présence de F. Varghese 
Mandapathil, notre provincial, de Sœur Ishpriya, 

la nièce du F. Joseph John, qui est la provinciale des 
Sœurs Franciscaines de Sainte-Marie-des-Anges, et 
les Associés montfortains. Etaient invités des prêtres 
et des religieux des communautés voisines.
Le service commémoratif dans l'école avait commencé 

à 12 h 30. Une grande affiche contenant les photos des 
membres de la famille montfortaine décédés cette 
année ornait le lieu de prière. Les photos de tous les 
Frères décédés de la Province du Nord-Est étaient sur 
la banderole. Le service spécial consistait en chants, 
lecture des Écritures et prières d'intercession. Le 
moment le plus émouvant a été lorsque les proches 

des membres décédés ont placé des bougies allumées 
pour rendre hommage à leurs proches. Cela a été 
suivi par des centaines d'étudiants et d'enseignants 
qui ont rendu hommage aux membres décédés de la 
famille montfortaine. Des messages spéciaux ont été 
partagés par les deux provinciaux pendant le service 
commémoratif.
Bénédiction de la tombe de F. Joseph Jean et la Sainte 
Messe :
Dans la soirée, tous les étudiants de l'internat, 

le personnel et les invités ainsi que les Associés 
montfortains se sont réunis près de la tombe du F. 
Joseph Jean pour la bénédiction de la tombe. La 
tombe récemment rénovée était bien décorée avec des 
fleurs et des bougies allumées. P. Valentine, le curé de 
la paroisse, le P. Freddy, vicaire de la paroisse, ont béni 
le tombeau.
Plus de 400 étudiants du foyer, associés Montfortains, 
les religieux et prêtres invités se sont joints aux frères 
lors de la messe commémorative spéciale célébrée 
à la mémoire des âmes décédées, en particulier F. 
Joseph Jean. Sœur Ishpriya FSMA, a rendu un vibrant 
hommage à son oncle en rappelant la vie magnifique 
d’assistant social et missionnaire de Marie que F. Joseph 
John était – « vraiment un Montfortain passionné ».

F. Boniface Pachhunga Fanai, SG
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Le noviciat interculturel francophone des Frères Montfortains de Saint-Gabriel est situé à Thiès au Sénégal. 
Dans les lignes qui suivent, nous vous parlerons de l’accueil des nouveaux et de la retraite qu’ils ont faite 
au mois d’octobre. 

L’équipe de formation de cette année est composée des frères :
- AUGUSTIN DIOUF : Maître de novices (SEN)
-  Frère MESMIN EDGARD LEKOUBI : Formateur (BRA)
-  Frère CLEOPHAS LUBUTUKU : Formateur (KIN)
- Frère ROBERT THIAW : économe de la maison (SEN)

Cette année, le noviciat a eu la joie d’accueillir huit (8) jeunes de cinq nationalités différentes ; camerounais (1), 
centrafricain (1) congolais de Brazzaville (1), congolais de la RDC (2) et sénégalais (3). Leur rentrée officielle au 
noviciat eut lieu le 31 octobre 2021. Chaque novice de cette première année devait faire le choix d’une devise à 
vivre tout au long de la formation. Nous passons en revue ces différentes devises de formation :
- FRÈRE VICTOR MODOU NDIER DIOUF : "Il est le chemin la vérité et la vie" (Jn14,6)
- FRERE DEOGRACIAS IKASA : « Je suis au milieu de vous comme celui qui sert". (Lc 22,27)
- FRÈRE FRED JOCELIN KOCKONGBANDI : "Celui qui obéit ne se trompe jamais''
- FRÈRE CYPRIEN LUDOVIC BANCO CAPÈLE : "Le griot de l'éternel"
- FRÈRE HERMAN TEMBE MATONDO : "L'amour du prochain" Mt 22-39
- FRÈRE DIEUMERCI MANGALA : "Que tous soient un'' Jn 17,21
- FRÈRE IDRISS PARFAIT HORST : "Ta grâce me suffit" 2 Cor 12, 7-10
- FRÈRE PASCAL PIERRE NGOM :  "Je suis le visage du Christ"
             

Cette entrée au noviciat a été précédée d’un temps de retraite spirituelle au monastère bénédictin de Keur 
Moussa du 24 au 30 octobre 2021. Ce temps de ressourcement spirituel a été vécu autour d’enseignements 
centrés sur le thème « VIE DE PRIERE ». Accueillis par la communauté du monastère, ils ont été logés dans la 
maison appelée Sainte Scholastique en compagnie du frère maître de novices, Frère Augustin Diouf.

Déogracias IKASA, 
Novice de 1ère année

(Province du Sénégal)

Noviciat interculturel francophone 
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2- Dédougou : Pèlerinage et action de grâce 

Visite de l’Assistant général : Fère Jean Paul MBENGUE

La communauté de Dédougou avec les élèves, les collaborateurs et les associés, a organisé ce samedi 4 
décembre 2021 un pèlerinage au Centre « Jeune Jardinier » des frères de Saint Vincent de Paul, en action 
de grâces pour les deux cents (200) ans du Père Gabriel DESHAYES et la clôture de l’année Saint Joseph. 

Réunis au collège Saint Gabriel à 8 heures, ils ont débuté la journée avec la levée des couleurs puis la prière du 
matin. 

Après cette activité, le pèlerinage avait débuté avec la marche vers le centre où les pèlerins ont eu droit à 
un enseignement du Père Stéphane, de la congrégation de Saint Vincent de Paul, sur l’encyclique du Pape « 
Laudato Si ». Ensuite, il y a eu la messe suivie du salut au Saint Sacrement. Ce fut l’occasion pendant cette messe 
de prier pour la paix au Burkina. Des colombes ont été lancées pour symboliser ce geste. Le fait marquant de la 
journée fut l’érection d’une statue de Saint Joseph pour clôturer l’année Saint Joseph. Un repas fraternel a mis 
fin aux activités de cette journée de pèlerinage. 

La province du Sénégal a eu la joie d’accueillir le frère Jean Paul MBENGUE, assistant général chargé de 
l’Afrique, en visite canonique. Il a visité les différentes communautés du Sénégal puis il s’est rendu en 
Guinée Conakry, au Burkina Faso et à Abidjan.

Mbour Thiès PostulatMalika

F. Patrice Mbengue, SG
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L.P. : Frère Christian, de nombreux ouvrages ont déjà été écrits sur le père Gabriel Deshayes. Dès 1854, l'abbé 
François LAVEAU rédige la première biographie. Il est suivi par Alexis CROSNIER (1917), Mgr LAVELLE 
et Charles COLLIN (1924), F. Maurice CHOTARD (1968), les frères GENDROT (1995), P. Louis PEROUAS 
(2003). Dans les années 2010, F. Jean CHÉORY publie plusieurs livres dont l'un est consacré à « Gabriel 
Deshayes et l’enseignements des sourds ». Alors, pourquoi sortir encore un nouvel ouvrage ? N’aurait-on pas 
tout dit sur Deshayes ? Pourquoi éditer en 2021 l’album « Gabriel Deshayes, Semeur de vie » ? 

F. Christian : en décembre 2020, une petite équipe composée du père Santino BREMBILLA (smm), Claude 
LAUNAY (frère de Ploërmel), Jean FRIANT (frère de Saint-Gabriel) et moi-même, s’est retrouvée pour étudier 
la faisabilité d’un tel projet. Mais, pour travailler efficacement, elle a tout de suite fait appel à un professionnel 
de la communication, M. Michel TANGUY, responsable de l’information dans l’ensemble de la congrégation 
des frères de Ploërmel. 
Le projet a été de faire un album illustré en cherchant des approches nouvelles et dynamiques pour un public 
varié. A la seconde rencontre, l’équipe des rédacteurs s’est alors enrichie avec l’arrivée de sr Antoinette BELLEIL 
(sr de St-Gildas) ainsi que de deux Filles de la Sagesse (sr Denyse BARANGER et sr Marie-Hélène JORRET). 

Six mois après, l’album « Deshayes, Semeur de vie » voyait le jour grâce à la compétence de M. Tanguy, son esprit 
mobilisateur, sa rigueur, son efficacité, son enthousiasme et son réseau… Il a été imprimé en 2500 exemplaires 
et une version en anglais est en cours de traduction. 

F. Louis BALANANT, fic, F. Jean FRIANT, fsg, F. Claude LAUNAY, fic, Mr Michel TANGUY, F. Christian 
BIZON, p. Santino BREMBILLA, smm, Sr Antoinette BELLEIL, sg, Sr Denyse BARANGER, fdls, Sr Marie-
Hélène JORRET, fdls. 

(Province de France)

Deshayes, semeur de vie

Rencontre avec F. Christian BIZON, membre du comité de rédaction 
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LP : Quelle est l’originalité de l’Album « Deshayes, semeur de vie » ? 

F. Christian : C’est d’abord le fait qu’il soit écrit par un groupe de 
rédacteurs de différentes congrégations où chacune et chacun a partagé 
sa connaissance du P. Deshayes. La seconde originalité, c’est l’angle 
principal choisi pour présenter Gabriel Deshayes : un homme d’action, 
un coach comme on dit aujourd’hui. Nous nous sommes penchés 
sur les méthodes de travail d’un manager qui savait lancer, organiser, 
développer et assurer l’avenir de ce qu’il entreprenait. Nous pensons que 
cela peut inspirer des personnes qui, de nos jours, doivent cultiver les 
ressources humaines, fédérer pour mobiliser ou travailler un réseau. 

LP : Mais Gabriel Deshayes était aussi un guide spirituel ! Comment 
avez-vous présenté cet aspect important de sa personnalité ? 

F. Christian : Nous n’avons pas oublié que sa passion était de 
contribuer d’une part à la dignité des personnes mais aussi à la « Gloire de Dieu ». Sa spiritualité d’homme 
d’action s’exprime plus dans ses faits et gestes que dans ses écrits, c’est pourquoi nous avons épinglé sept traits de 
sa vie spirituelle que nous avons présentés sous forme d’une semaine de cheminement avec Gabriel. Du lundi 
au dimanche nous invitons le lecteur à contempler une qualité spirituelle (humilité, disponibilité, simplicité…) 
vécue en son temps par Deshayes et à l’actualiser aujourd’hui dans sa propre vie.  

LP : Comment avez-vous fait pour intéresser le lecteur à la biographie du personnage ? 

F. Christian: C’est vrai qu’il faut parfois user de stratagème pour redonner le goût de relire la biographie d’une 
personne dont on connaît déjà les principaux faits. Pour cela, nous avons utilisé le « je ». En effet, sur dix pages 
de l’ouvrage, c’est Gabriel Deshayes qui se raconte lui-même dans un récit simple et vivant. Nous avons utilisé la 
même méthode pour raconter la naissance et l’évolution des congrégations cofondées ou inspirées par lui. Par 
exemple, c’est le frère Augustin qui relate, dans un récit imaginaire, les premiers pas des frères de l’instruction 
chrétienne de Saint-Gabriel. 

LP : Que pouvez-vous ajouter encore pour nous donner le goût de lire cet album ? 

F. Christian : Lire « Deshayes, semeur de vie », c’est l’occasion d’une rencontre au fil des pages avec quelqu’un 
qui ne fait pas partie de ces gens qui se font repérer d’emblée et qui vont se mettre au premier rang. Gabriel 
Deshayes n’est pas non plus de ceux qui théorisent avec de grands plans savants. Il regarde, il écoute. Et il 
cherche des appuis, de l’aide, des partenaires. En un mot, il mobilise… 
Voici un ouvrage avec plusieurs clés de lecture pour connaître l’homme, découvrir ses attitudes, ses audaces, 
ses ressources intérieures et spirituelles et regarder avec admiration tous les fruits et les réalisations.
Car, à sa suite, dans le sillage de leurs propres fondateurs, plus de 5000 religieux et religieuses, membres de 

cinq congrégations et des centaines de laïcs associés 
s’inspirent de l’esprit d’un compagnon de route tout 
autant meneur d’hommes que guide spirituel ! 
En lisant cet ouvrage, vous serez saisis, étonnés, 
inspirés et séduits… Au fil des pages, vous découvrirez 
une figure inspirante pour aujourd’hui, un coach pour 
notre vie et un chaleureux compagnon !

F.Christian BIZON au micro de RCF 
(Radio Chrétienne Francophone)
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(Province de Brazzaville)

Benediction de la maison de communauté de Bertoua 

Mercredi 17 novembre 2021, la maison 
nouvellement construite de la communauté 
de Bertoua a été inaugurée par l’archevêque 

de Bertoua, en présence du Frère Dionigi Taffarello 
vicaire général, du Frère Jean Paul Mbengue assistant 
général, et du Frère Ambroise Ndougou, supérieur 
provincial. Etaient aussi présents : le curé de la 
paroisse, les enseignants, les élèves et une soixantaine 
d’invités. 

Dans son discours, le Frère provincial a remercié les 
Frères Dionigi Taffarello et Jean Paul Mbengue pour 
leur présence, signe de communion et de solidarité 
de tous les Frères de Saint Gabriel. En outre, il a 
exprimé sa gratitude à l’Administration Centrale et à 
la province du Canada, qui ont financé la construction 
de la résidence des Frères. 

La cérémonie de bénédiction s’est clôturée par un 
repas fraternel et une animation culturelle faite par les 
élèves.

F. Guy SIROT, SG
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(Montfort Aruludhayam)

Entraînement au basket-ball :

Du 11 au 17 octobre 2021, nous avons eu l'opportunité 
de nous initier au Basket et à son savoir-faire. Même 
si la partie de départ a été difficile, nous avons tiré le 
maximum du coach.

Journée de la fraternité :

« L’emblème et le couronnement de tout bien est la 
fraternité »
Comme nous avons apprécié ici l'amour et l'attention 
fraternelle au pré-noviciat, nous avons célébré la fête 
de saint François d'Assise comme jour de fraternité.
Le soir, nous avons eu un programme culturel et 
environ 20 personnes de l'extérieur ont participé au 
programme.

1ère critique de livre :
Notre première critique de livre avait eu lieu du 25 au 
27 octobre 2021. Comme c'était la première fois pour 
beaucoup d'entre nous ici, c'était assez difficile en 
raison du manque de maîtrise de l'anglais et de notre 
niveau de confiance, etc. mais nous avons été corrigés 
après chaque critique. Nous avons appris la formation 
des phrases, cela nous a donné confiance et augmenté 
nos connaissances.

Cours de musique:
Les cours de musique nous ont été enseignés par F. 
John Xavier qui est un musicien très humble, efficace 
et talentueux. Ce fut une bénédiction pour nous de 
l'avoir au pré-noviciat pendant une semaine. Nous 
avons acquis énormément de connaissances sur la 
musique.

La visite du F. T. T. Mathew :
F. T. T. Mathew nous a rendu visite et nous a enseigné le 
yoga, la phonétique et la méditation ; c'était vraiment 
utile et cela nous soutient dans notre croissance 
mentale, physique et spirituelle. Nous avons tous 
apprécié sa présence. 
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(Noviciat du Sacré-Cœur)

La visite de l'assistant général :
F. Pratap Reddy, Assistant général a donné deux 
sessions de cours où il a parlé de notre Congrégation 
de manière détaillée. Nous avons eu un service de 
prière spécial et un programme culturel dans la soirée.

La journée des enfants:
Le 17 novembre 2021, nous avons célébré la fête des 
enfants. Nous avons passé notre journée avec divers 
jeux et compétitions à l’intérieur et en extérieur. 
Enfin, nous avons eu un dîner copieux et des prix ont 
été distribués. 

Réunion communautaire :
« Il n'y a pas de pouvoir de changement plus grand que 
la découverte par la communauté de ce qui l'intéresse. 
» - Margaret I. Wheatley

Le 19 novembre 2021, nous avons eu notre première 
réunion communautaire. La première heure en tant 
que membres, nous nous sommes souvenus des 
activités en silence et nous avons discuté de tout et 
pris les dispositions nécessaires pour le bien-être de la 
communauté. Nous avons eu 3 heures de discussion.

Récollection mensuelle :
 Le 11 septembre, nous avons eu notre première 
récollection mensuelle sur le thème du PARDON. 
Aussi, nous avons eu notre 2ème récollection 
mensuelle le 3 décembre, sur le thème « CONNAIS-
TOI TOI-MEME ». F. Binu Mathew était la personne 
ressource.

     Fabien 
(Pré-novice)

Visite du F. Assistant général:
Le 13 novembre 2021 le F. Pratap Reddy, 
Assistant général nous a rendu visite. Nous 
étions heureux de sa visite fraternelle et de 
son court message qui nous a aidés à mieux 
grandir dans notre vie communautaire.

Yoga:
Le cours de yoga a été donné par le F. T.T 
Mathew, ce qui nous aide à améliorer notre 

bien-être spirituel, mental et physique. Nous 
faisons du yoga tous les jours et cela nous aide 
à nous détendre et nous concentrer.



Bulletin de Nouvelles Gabriélistes 29

Critique de livre:
Nous avons eu notre première critique de 
livre le 10 octobre 2021. Ce fut une journée 
remarquable pour nous et nous avons tous 
bien présenté nos livres. Cette critique de livre 
nous a permis d'affiner notre éloquence et 
notre capacité d'accueil.

Pique-nique à pied :
Nous avons eu un pique-nique éveillé 
au domaine de Honey Rock. Nous avons 
commencé à prendre la route très tôt et il 
nous a fallu une heure et demie pour arriver 
au domaine de Honey Rock. Peu après avoir 
atteint le lieu, les frères de cette communauté 
nous ont accueillis avec bonheur. Et ils nous 
ont emmenés dans différentes parties du 
domaine, où nous avions découvert une vue 
imprenable sur la montagne.

Récollection:
Le 17 novembre, nous avons eu une récollection 
animée, qui a été prêchée par le Père Lucas. 
Il a souligné les différentes manières de prier, 
nous avons eu une bonne confession suivie de 
la célébration de la Sainte Eucharistie.

Des classes de formation :

Cours d'anglais:
Le cours d'anglais a été donné par F. Thomas 
Montfort pendant cinq jours. Il a partagé ses 
expériences de vie avec nous pour être des 
frères simples et humbles à l'avenir.

Cours de spiritualité :
Nous avons eu un cours de spiritualité qui a 

été donné par F. Lambert durant quinze jours. 
Il nous a appris à nous accorder avant d'initier 
la prière.

Cours de musique:

Le cours de musique était enseigné par F. John 
Xavier pendant cinq jours, il nous a appris 
divers instruments de musique tels que le 
clavier, la guitare et le tambour appelé tabala. 
Avec sa voix mélodieuse, il nous a subjugués. 
À l'heure actuelle, nous sommes capables de 
jouer des instruments de musique.

Match de volley :
    Le jour de la Sainte-Croix, nous avons 
eu un match cordial de volley-ball avec les 
novices de Sainte-Croix. Cela nous a aidés à 
nous détendre avec eux et cela nous a permis 
d’échanger notre amour fraternel avec eux.

Alex et Charles (Novices)
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T haïlande - Centre de Spiritualité Montfortaine T haïlande - Centre de Spiritualité Montfortaine 

Session de formation pour les Associés Gabriélistes Montfortains 

Récemment, nous avons eu une réunion des 
collaborateurs de diverses écoles telles que 
Assumption College Secondary Section, 

Assumption College Primary, St. Gabriel College et 
Assumption College Thonburi, soit 20 enseignants au 
total.
La réunion s'est tenue le 12 octobre 2021 à Assumption 
College Primary pour décider sur les moyens à mettre 
en œuvre pour commencer à former les Associés. La 
réunion a été présidée par le Révérend Frère Provincial 
qui nous a encouragé à aller de l'avant et nous a promis 
de nous apporter un soutien total à notre mouvement. 
La réunion a duré deux heures et il a été décidé de 
nommer un groupe ad hoc pour étudier sa faisabilité. 
Peu après avoir reçu le feu vert, le groupe ad hoc a 
planifié sa réunion le 8 novembre 2021. Elle s'est tenue 
au bureau du Centre de Spiritualité Montfortaine, 
Thongloh. La réunion a duré deux heures et demie et 
les décisions suivantes ont été prises :

- Une formation sera organisée pour les 
enseignants collaborateurs du 17 au 19 février 
2022.
- Une réunion mobile sera organisée à Montfort 
College Chiengmai dans le but de stimuler la 
collaboration entre les écoles gabriélistes de la 
région nord.
- Un plan d'activités et un budget pour l'année 
2022 
- Une suggestion a été faite pour un pèlerinage 
sur les pas de Montfort en octobre 2022.

La prochaine réunion se tiendra le 9 décembre 2021 
à Assumption College Samutprakarn pour approuver 
ces décisions. La réunion s'est terminée par une 
hymne à notre Dame "Mère Aimée".

F. Nicholas Phiranant Numkanisorn, SG
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Un nouveau site web pour le partenariat

Vers la fin du mois de février 2021, vous avez reçu la communication concernant la publication du site 
web dédié au Partenariat de notre Congrégation. Malheureusement, au cours de ces mois, nous avons 
rencontré de nombreux problèmes techniques qui nous ont finalement conduits à abandonner ce site 

et à en créer un tout nouveau avec un nouveau domaine.

Par conséquent, je tiens à vous informer tous que le nouveau site web pour le partenariat est le suivant :
www.partnershipsg.org

www.partnershipsg.org

A cette occasion, je voudrais rappeler à tous les trois objectifs de ce site web :

a. Partager des informations sur le partenariat des Frères Montfortains de Saint-Gabriel ;
b. Mettre en réseau et partager les nouvelles et les initiatives concernant le partenariat entre les 
différentes entités de la congrégation ;
c. Mettre à disposition le programme de formation pour les associés et, bientôt, nous l’espérons, 
celui des collaborateurs.

En ce qui concerne le programme de formation des associés, comme c'était déjà le cas pour l'autre site, il faut 
s'enregistrer sur le site, et après approbation par l'administrateur, vous pourrez accéder à la documentation et 
la télécharger. Pour ceux qui étaient inscrits sur l'ancien site, il est nécessaire de se réinscrire sur le nouveau site. 

Je vous demande de faire connaître ce site à tous les frères, associés et collaborateurs, afin qu'il devienne un 
outil vraiment efficace de partage et d'information sur le Partenariat.

F. Dionigi Taffarello, SG
Vicaire général en charge du Partenariat.
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Associés Montfortains de Singapour
Retraite annuelle 

La retraite annuelle des Associés Montfortains la plus espérée en 2021 est arrivée au moment où nous 
célébrions la fête de Marie Reine du 20 au 22 août dernier. Cette année, les participants avaient la possibilité 
d'y assister en présentiel au Centre Montfort ou par zoom depuis leur domicile. Cela offrait une certaine 

flexibilité aux participants et répondait aux besoins de ceux qui travaillaient ou qui ne pouvaient pas quitter 
leur domicile pour des raisons personnelles.

La retraite était animée par le père Yulito Q. Ignacio, 
prêtre philippin, actuellement prêtre résident au palais 
de l'archevêque, Villa San Miguel, Mandaluyong 
City, et curé associé de la paroisse du Sacré-Cœur à 
Welfareville, Mandaluyong.

Le père Yulito Q. Ignacio a été ordonné prêtre le 19 
septembre 1987, en la fête de Notre-Dame de la Salette, 
par le cardinal Jaime L. Sin. Il a obtenu sa licence 
en Théologie Sacrée en Spiritualité, à l'Université 
Pontificale Grégorienne de Rome de 1991 à 1993 avec 
une mention Magna Cum Laude.  Ensuite, il a suivi 
un autre cours de licence et de doctorat en théologie 

sacrée avec spécialisation en mariologie à la Pontificia Facolta Teologica MARIANUM de Rome de 1994 à 
1996. De 1996 à 2013, il a travaillé comme directeur spirituel au séminaire San Carlos, Guadalupe, Makati City, 
puis il a été nommé directeur spirituel principal dans le même séminaire.

Un message clé de cette retraite était une invitation pour nous tous à nous connecter à Marie et à imiter son 
mode de vie à travers ses vertus vénérables.

Les vertus de Marie sont notamment (1) une profonde humilité, (2) la foi, (3) l'obéissance, (4) la prière, (5) la 
mortification universelle, (6) la pureté divine, (7) la charité, (8) la patience, (9) la douceur angélique et (10) la 
sagesse divine.

Je crois qu'à travers ces vertus, Dieu lance une invitation à chacun de nous, bien que différemment l'un de 
l'autre, comme un moyen de le suivre de plus près.

Marie, reine de tous les cœurs :
Le rôle de Marie dans le plan de salut de Dieu
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Un partage du père Yulito qui m'a touché est sa dépendance totale à Dieu pour sa guérison complète. Dieu l'a 
porté à chaque étape de son processus de guérison. Les médecins traitants ont été surpris de voir comment 
Dieu l'a guéri. Le miracle n'est pas impossible avec Dieu. Rien n'est impossible pour Lui. Bien que nous 
attendons souvent que le plan de Dieu se manifeste dans nos vies, Dieu est en train de travailler et de faire des 
merveilles dans notre vie. Nous devons donc le rencontrer et faire l'expérience personnelle des grâces qu'il nous 
a accordées.

Personnellement, la vertu de Marie qui a le plus résonné en moi est l'obéissance totale à Dieu. Être totalement 
dépendant de Dieu et lui obéir est certainement difficile. Mais cette vertu a été le point de départ du OUI 
de Marie à Dieu, qui l'a finalement conduite à embrasser le plan de Dieu pour sa vie. Ainsi, nous pouvons 
commencer à donner notre oui à Dieu comme Marie l'a fait. Et peut-être arriverions-nous finalement à un 
point de notre vie où nous pourrions non seulement accepter, mais aussi embrasser généreusement le plan 
de salut de Dieu pour nous, même si cela implique des douleurs et des souffrances comme le Christ l'a fait. 
Commençons par donner notre oui à Marie, elle nous donnera sûrement des moyens de dire notre Totus Tuus 
à Dieu.

Disons tous notre oui à Dieu, comme la douce, l'humble servante, la servante du Seigneur. Oui, que tout soit 
fait selon ta volonté, ô Dieu. Fiat voluntas tua.

Témoignage
Cette retraite a été pour moi une expérience de foi. Dieu 
m'a manifesté à nouveau sa fidélité à travers les soins de 
Marie. Malgré les situations de pandémie, nous avons pu 
mener la retraite en présentiel et en ligne en montrant 
la manière dont Marie prend soin de ses enfants. Les 
séances de prière m'ont paru puissantes. J'avais hâte de 
prier avec tous les participants à la retraite. La prière du 
matin m'a donné l'inspiration pour être avec Dieu, Marie 
et les retraitants. Les prières du soir ont rafraîchi mon âme 
avant d'aller me coucher. Les prières dites ensemble en 
tant que communauté ont une force.
Le partage par les Associés montfortains m'a aidé à faire 

l'expérience des merveilles que Marie avait apportées à chacun d'entre nous. Et les conseils de nos directeurs 
spirituels pendant les sessions individuelles sont devenus pour moi un signe visible que Dieu est toujours 
présent.
Le dernier jour de la retraite a eu lieu le renouvellement de notre consécration. Comme j'ai participé à la retraite 
via le zoom, je suis allée à la messe chinoise tôt le matin pour me préparer au renouvellement. Les lectures et 
l'union avec Jésus dans l'Eucharistie m'ont aidée à apprendre à être évangélisatrice comme Marie et à rayonner 
l'amour, ce que même un bébé dans le ventre de sa mère était capable de ressentir.

Enfin, la retraite s'est terminée par la célébration de la messe par le Père Martin Low, OFM, et par le 
renouvellement de nos vœux de consécration à Jésus par Marie.

J'espère que l'année prochaine nous pourrons tous assister à la consécration de visu.

Roselily Hazel, Associée montfortaine.
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Assemblée annuelle Réseau Sagesse 
Saint-Gabriel

Une quarantaine d’acteurs du réseau (chefs d’établissement, APS, personnels, membres actifs de la tutelle, 
religieuses et religieux, dont les deux Supérieurs provinciaux : Sr Marie Françoise et Frère Claude,) 
se sont retrouvés lors de l’assemblée annuelle de notre réseau, à St Laurent-sur-Sèvre. Ce temps fort 

essentiel de la vie de notre réseau n’ayant pu se tenir l’an dernier, l’attente exprimée de se réunir et de partager 
ensemble était forte. La thématique principale de ces journées, dans la continuité de la précédente assemblée, 
et en cohérence avec les attentes et projets des établissements du réseau, s’articulait autour du deuxième axe du 
projet éducatif du réseau, développé dans notre texte de référence : ANIMER

Les apports, constitués par deux conférences présentées par Claude Berruer, ancien secrétaire général adjoint 
de l’Enseignement Catholique, et par Éric Joyeau, professeur de français et de philosophie à St Gabriel St 
Michel de Saint-Laurent ont alterné avec des temps d’échanges en ateliers. Tout cela a permis de se nourrir 
mutuellement des apports, exemples, réflexions visant à développer et à renforcer quelques lignes de force 
présentes au quotidien de la vie de nos établissements, à partir des questions suivantes :

* L’ élève au centre : comment veiller à l’épanouissement de chaque élève tout en lui permettant d’atteindre sa 
propre « excellence », qui n’est pas que strictement scolaire ?

* L’ esprit de famille et le « vivre ensemble » au sein de notre communauté éducative.

* Quel management des équipes proposer au service des axes nommés ci-dessus ?

* Quelle âme (ou supplément d’âme) est présente dans nos établissements ? Comment l’insuffler, la développer, 
l’entretenir ?

* Les relations de fraternité au sein de l’établissement, terreau pour une innovation créatrice.

Ces temps de travail ont été ponctués de divers moments de découverte de l’environnement, toujours très 
prisés par les chefs d’établissement et leurs adjoints, tout particulièrement celles et ceux qui en sont loin 
géographiquement (Cambrai, Chaumont, Pont l’Abbé). Nous avons pu ainsi bénéficier d’une visite guidée et 
accompagnée par M. Thierry Letard, chef d’établissement, et des frères, de l’établissement Saint-Gabriel Saint-
Michel. Celle-ci a permis une appropriation des spécificités en matière de formation et aussi des particularités 
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Concordance des dates, nous avons eu et saisi la possibilité qui nous était offerte de participer à la célébration 
eucharistique de la fête patronale de l’ établissement, en l’honneur des Archanges. Ce fut là encore une intense 
expérience partagée que prier, écouter la Parole de Dieu et chanter dans une Basilique pleine de plus de 650 
jeunes accompagnés de nombreux adultes de l’établissement. 

Entrainée par le chœur « PASTO » et l’IMV, Institut Musical de Vendée des jeunes de l’établissement, l’assemblée 
a prié avec entrain et sérénité, autour des Missionnaires montfortains (Supérieur général, Assistants généraux, 
Recteur de la Basilique, prêtres de la Basilique) qui concélébraient, en ce jour, où la communauté éducative 
faisait mémoire, aussi bien de nos Fondateurs que du père Olivier Maire.

Lieu où repose le père Olivier 
MAIRE au cimetière des Filles de 

la Sagesse à Saint-Laurent

À droite : père Olivier MAIRE 
(9 août 2021)

Les temps de prière et d’intériorité ont également été présents, notamment par un moment de recueillement 
auprès du père Olivier Maire, dans le cimetière des Filles de la Sagesse. 

qui nous ont marqués pour leur adéquation au projet de « permettre la rencontre » et de « proposer des 
parcours personnalisés » , dont  le « Lieu Unique », espace de rencontres, de travail et de convivialité, ouvert à 
tous les adultes de l’établissement, et situé au cœur de celui-ci : point de rencontre, d’échange, de convivialité, 
et le St Gab’ Lab, lieu d’apprentissage et d’ouverture pour les élèves, dans un climat propice à la créativité et à 
l’épanouissement de chacun.
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Notre groupe a été très heureux de pouvoir partager avec tous les membres de cette communauté éducative ce 
moment de célébration, au cours d’une fête patronale enthousiaste et riche en expériences partagées, qui s’est 
poursuivie ensuite sur les prairies en bord de Sèvre. Notre assemblée annuelle a également permis de vivre un 
temps de communauté fraternelle, en petits groupes, à partir de textes, entre autres, de Louis-Marie Grignion 
de Montfort et de Marie Louise Trichet, sur le thème « Vocation – Etre de service ». Et nous n’avons pas manqué 
de partager des moments conviviaux, où la bonne humeur communicative a insufflé de la joie et des rires, lors 
de la veille tout particulièrement, au cours de laquelle des jeux coopératifs et des chansons présentant chaque 
établissement (et écrite par leurs acteurs) ont permis d’apprécier les nombreux talents de chacun ! 

Cette assemblée annuelle était attendue et chacun l’a vécue intensément, heureux de se retrouver et de faire, 
ensemble, un « pas de côté » vis-à-vis de son quotidien, permettant ainsi une prise de recul et ressourcement, 
là où sont nos racines, sous un soleil vendéen qui nous a accompagnés tout au long de ces deux journées, 
renforçant ainsi l’ambiance chaleureuse et fraternelle qui a été bien présente et nous porte toutes et tous à aller 
semer et porter du fruit au quotidien de notre établissement ou de notre structure.
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Antonino ITURBE ALEGRE
Frère Victorlano, 26 ans

Né à Palazuelos de la Sierra
(Province de Burgos)

Il était le plus jeune d'une famille de six enfants et il perdit sa mère quand il était enfant. Selon l'avis de ses 
formateurs à Can Valls, il promettait d'être un sujet de valeur et il travaillait bien son caractère.

Au retour de son service militaire, il se livra corps et âme au service de l'Église dans l'Institut des Frères de 
Saint-Gabriel. Ouvert et inquiet, il dut affermir le sérieux de sa vocation en se consacrant avec une attention 
désintéressée à tous ses élèves de la maison de formation. Pendant quelques mois, il dut faire le service militaire 
imposé aux religieux au temps de la Seconde République.

Bon et aimé des jeunes, il sut se les attirer par son comportement et son savoirfaire. C'était un sportif et un bon 
professeur d'Histoire. Véritable intellectuel, il avait commencé ses études à l'université de Valence où il s'était 
inscrit en Histoire. Dans son austérité, il allait presque jusqu'à la limite, spécialement pendant le Carême où il 
observait rigoureusement le jeûne des mercredis, vendredis et samedis. Il était donc un très bon espoir pour la 
province d'Espagne et un stimulant pour les jeunes sur le chemin de leur formation.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Victoriano, obtiens-nous, Seigneur, l'austérité et le naturel spontané et loyal.

Augusto VEGAS CORTÉS
Frère Pascual Bailén, 36 ans 

Né à Pesadas de Burgos
(Province de Burgos)

Pieux, dévoué, très consciencieux dans l'accomplissement de son travail. Il avait une formation religieuse très 
profonde, austère et prête au sacrifice. Il était très dévot à la Vierge Marie. Sur sa demande pour les vœux 
perpétuels, son directeur, le frère Ligorio, déclara qu'il était un religieux sérieux, qu'il s'appliquait à ses exercices 
religieux, et qu'il n'aimait pas les critiques.

Il avait une perso nalité extraordinaire et l'ascendant d'un éducateur né, digne d'un supérieur religie . Il enseigna 
avec de très bons résultats dans les collèges de Bafiolas, Valls, Arenys de Mar, San Sadurni de Noya, Castello de 
Ampurias et San Vicente de Montalt (Can Valls).

En 1932, au moment de la tourmente républicaine, il fut nommé directeur de Caste116, où il allait devoir 
affronter le maire anticlérical et fervent républicain.
Pendant les dernières années, il resta toujours au service inconditionnel du supérieur provincial comme 
factotum : telles étaient grandes sa disponibilité et sa valeur. Jamais il ne ferma la porte du collège aux enfants 
plus pauvres qui avaient des difficultés pour payer les plus petites scolarités mensuelles.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Pascual Bailén, obtiens-nous, Seigneur, le sérieux dans l'accomplissement de notre devoir et une 
grande dévotion à Marie.
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FRERES DE SAINT-GABRIEL

F. AUGUSTINE M

F. BENJAMIN
(Varghese Oonnukallel)

COMPAGNIE DE MARIE

P. Héctor Gerardo PARRADO GUÉVARA

P. Robert DOUGLAS

P. Ariel Enrico AQUINO

P. Michael J. KARROTTUTHAZHATH

P. Jean MORINAY

P. Jean MORINAY

FILLES DE LA SAGESSE

Sr. Rosemary McKenna

Sr. Marie-Louise NAKHULUMA

Seigneur, notre Dieu, Tu as fait de tes serviteurs, Frère Estanislao et ses compagnons Martyrs, 
des témoins de la foi non seulement par l’éducation, mais aussi par le sacrifice de leurs vies. Nous 
te demandons, par leurs mérites et leur intercession, que nous nous consacrions avec ferveur à 
l’annonce de l’Évangile, fortifiés par l’Esprit. 

Mère de la Sagesse, par l’intercession de ces Frères, tes fils, accorde à la Famille Montfortaine le 
don de vivre sous ta maternelle protection comme ils ont vécu. Obtiens-nous par leurs mérites la 
grâce (Indiquer la grâce sollicitée). Nous te le demandons par Jésus, le Christ, Notre Seigneur. 
Amen 

(Dans le cas où une grâce aurait été obtenue, en informer le Postulateur).

BÉATIFICATION PROCÈS

PRIÈRE



Le frère John Kallarackal, Supérieur général,
et les frères de la communauté de la maison générale 

des Frères de Saint-Gabriel 
Via Trionfale 12840 – Rome

Que vienne ton Règne, Seigneur,
règne d’amour et de vérité,
règne de justice et de paix.

 

Mosaïque des quatre saisons : hiver, printemps, été, automne. 
Ostia antica, Roma.
Aujourd’hui dans l’église de Saint-Paul-aux-trois-fontaines, Roma.

(Joyeux)

(Noël)

Chers lecteurs,

  Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, photos des 
événements de vos provinces respectives au plus tard le 15 
février 2022.  

E-mail à sginfo@fsgroma.org 
WhatsApp +91 9445800156

Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra en février 
2022.


